

TEMPERATURAS RÉCORD PARA UN 2 DE JUNIO

VIVEN LAS VOTACIONES EN AMBIENTE FAMILIAR

LOS CAPITALINOS ASISTIERON a las casillas con el ánimo de participar en el proceso democrático; el calor no fue obstáculo para que soportaran largas filas hasta emitir su voto

POR LAURA TORIBIO Y DAVID VICENTEÑO
comunidad@gimm.com.mx

La participación de los habitantes de la Ciudad de México en las elecciones de este domingo se vio reflejada en las largas filas que se formaron desde las primeras horas, incluso antes de que se instalaran las casillas.

Conforme avanzó el día ni el intenso sol ni los 33 grados que alcanzó el termómetro, una temperatura récord para un 2 de junio, fueron pretexto para que el ánimo de los capitalinos disminuyera.

Por el contrario, actividades como el Paseo Dominical Muévete en Bici, sobre Paseo de la Reforma registraron poca afluencia debido a las elecciones.

“Sí bajó, como más del 50 por ciento, o un poquito más, tanto en paseantes en bicicleta, como paseantes caminando”, calculó Sergio Rodríguez, trabajador de un módulo de asistencia.

En todas las alcaldías fue lo mismo: extensas filas, tanto por la participación de los electores, como por los cuellos de botella que se generaron en las casillas, debido, en algunos casos, a problemas en la organización de los encargados o la falta de insumos.

En casillas de la alcaldía Cuauhtémoc se reportó que el Instituto Electoral de la Ciudad de México sólo les proporcionó una mampara para que la gente votara, lo que retrasó el proceso y alargó las filas.

En la colonia Caltongo, Xochimilco, se colocó una casilla en el Preescolar Tlahui Ollin; sobre la calle Robles había unas 200 personas formadas, recargadas en las paredes de las casas tratando de guarecerse del calor, y enfrente una señora que vendía aguas de Jamaica no se daba abasto para atenderlos a todos.

En casillas de la alcaldía Benito Juárez la participación ciudadana también fue copiosa. Familias enteras y personas de todas las edades, muchos de ellos jóvenes que votaron por primera vez, tuvieron que esperar por horas para poder ingresar al centro de votación.

“Es la primera vez que voy a votar. Tengo un poco de nerviosismo y muchas ganas de apoyar al país, es lo que me produce votar por primera vez. Espero que cuente (el voto) que valga”, dijo José Gabriel Reyes Fernández, de 18 años de edad, quien llegó a las 11 de la mañana, y hasta la una de la tarde seguía en fila de la casilla ubicada en la calle de Providencia, en la colonia Del Valle Centro.

En la calle de Piedra Caliza, en la colonia Isidro Fabela, en Tlalpan, había unas cien personas formadas para votar en la casilla. Todas ellas debieron armarse de paciencia para poder emitir su voto porque era prácticamente imposible ocultarse del sol y hubo que esperar al menos 45 minutos.

“Vengo con mis sobrinos, mi esposa y mi hermano, siempre procuramos venir juntos a votar, sólo que ahora ha estado más lento que la elección pasada”, afirmó José Alberto, quien lleva 51 años viviendo en la zona.

En la colonia Cantera Puente de Piedra, en la calle del Río, en contraste, había pocas personas formadas: varios adultos mayores, algunos con su andadera, acompañados de sus hijos, así como un joven vendedor ambulante que batallaba con sus muletas debido a un problema de motricidad.

“Hoy es un día muy importante para todos, y espero que el que gane nos apoye para tener mejores condiciones de trabajo a los ambulantes”, deseó el comerciante.

“VINE POR MI HELADO”
Los socios afiliados a la Cámara de Comercio de la Ciudad de México (Canaco)



lanzaron promociones para otorgar productos gratis y descuentos en sus establecimientos a quienes mostraran su dedo o credencial de elector como prueba de que ejercieron su voto.

Por ello, las filas de las casillas electorales se trasladaron a plazas comerciales, donde cientos de capitalinos esperaban para cobrar sus recompensas: un café, un helado y demás obsequios.

“Vine por mi helado, por haber votado. Esta es una promoción real, porque en otros negocios donde dijeron que iban a dar, ahorita vas y dicen que ya se acabaron las promociones, que ya no hay”, comentó Marisol Velázquez.

Las filas, de hasta 30 minutos, se replicaron en las cadenas de cines, donde había promoción de tres por uno; en tanto, un negocio de donas ya había agotado sus productos a obsequiar, antes de la 15:00 horas.

— Con información de Iván Mejía, Alejandrina Franco, Georgina Olson, Jonás López e Hilda Castellanos



Está peleado en Xochimilco. Me llamaron que fuera a votar en el barrio de San Pedro y que me iban a dar una despensa, y no, yo vine a votar acá en mi barrio.”

ROSALBA, 34 AÑOS
CIUDADANA



Hoy es el día más importante para el país, para nuestros hijos y para nosotros. Por eso estoy contenta de estar aquí. Está competida la elección.”

ELENITA, 43 AÑOS
CIUDADANA



Me da mucha alegría votar... está dividida la cosa, unos queremos que gane un partido, otros quieren el otro y esperemos que sea lo mejor para el país.”

LETICIA, 50 AÑOS
CIUDADANA



Votar es importante para tener un mejor gobierno, una mejor libertad y una mejor democracia para toda la ciudadanía, que ricos y pobres tengamos mejor futuro.”

JESÚS, 27 AÑOS
CIUDADANO



Las urnas electrónicas no presentaron fallas, la ciudadanía tuvo que ser orientada porque fue algo nuevo, pero estuvo muy bien.”

GERARDO BERNAL
JEFE DE SEGUIMIENTO EN JUNTA DISTRITAL 10



ÁLVARO OBREGÓN



COYOACÁN



MIGUEL HIDALGO

Fotos: Daniel Betanzos y Mateo Reyes





Fotos: Cuartoscuro, Mateo Reyes y Héctor López

Con gorras, abanicos y hasta con sus propias sillas, los ciudadanos asistieron a votar, pese a un calor que ayer alcanzó los 33 grados. Después de sufragar, hicieron valer varias promociones.

